

Cada 17 de noviembre se celebra el Día Internacional del Estudiante en diversos países, fecha escogida en recordación a un grupo de jóvenes checoslovacos quienes, decididos a liberar a su tierra natal del yugo hitleriano, protagonizaron una heroica resistencia en las calles de Praga, la capital de ese país.

Mi vida profesional, e incluso antes de graduarme de médico, ha estado dedicada fundamentalmente a la enseñanza. Ha sido un verdadero privilegio que me ha permitido realizarme como martiano. Así que nada sería sin mis estudiantes. A los que lo fueron, a los que lo son, una sincera felicitación. Les dejo estas frases martianas:

"No dudes hombre joven. No niegues hombre terco. Estudia y luego cree".

"No mata el no aprender, sino el no sentir orgullo que se ha aprendido".

"El hombre no ha de descansar hasta que entienda todo lo que ve".

"La educación empieza con la vida, y no acaba sino con la muerte".

"Una escuela es una fragua de espíritus".

"Enseñar, es lo mas bello y honroso del mundo".

"El estudiantado es el baluarte de la libertad y su ejército más firme".

"Poseer inteligencia no es más que el deber de emplearla honestamente".

"Ser culto es el único modo de ser libre".

"Al venir a la tierra, todo hombre tiene derecho a que se le eduque, y después, en pago, el deber de contribuir a la educación de los demás".

"Educar es depositar en cada hombre toda la obra humana que le ha antecedido: es hacer a cada hombre resultado del mundo viviente, hasta el día en que vive: es ponerlo a nivel de su tiempo, para que flote sobre él, y no dejarlo debajo de su tiempo, con lo que no podrá salir a flote; es preparar al hombre para la vida".

"Un hombre que se cultiva, y se levanta por sí propio, es el más alto de los reyes".